

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 5003.

Suscripción en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

Jueves 28 de Marzo de 1867.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quinientos lineas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVIII.

## Sección editorial.

### LA EDUCACION RELIGIOSA.

¿Qué tiempo más oportuno que el presente para que la educación de los jóvenes que a la temprana edad de 22 años expiran en un pabellón de afrenta uno de esos oficiales que engruesan el cuadro social? Con este motivo varios periódicos de la corte escribieron artículos dirigidos a demostrar la necesidad de atender a la instrucción y educación del pueblo. La *Reforma* y *La Epoca* presentaron por su parte brillantes pruebas que daban a conocer que es una necesidad social preferente en la atención de los gobiernos a otras muchas, mas atendidas seguramente que aquella. Nosotros ofrecimos ocuparnos tambien de asunto de tanta importancia y estamos en el caso de cumplir nuestra oferta.

Espectáculo es verdaderamente doloroso ver por las calles y plazas de los grandes centros de población, y hasta en los pueblos de corto vecindario, esa multitud de jóvenes que pululan por doquier, sin religion, corrompidos en sus costumbres, haciendo gala de una impudicia precoz y de una impudencia repugnante, que nada respetan que se burlean de la virtud y que están siempre dispuestos a hacer objeto de su mofa al respetable anciano, al venerable sacerdote y a cualquier otra persona caracterizada por la dignidad ni las canas representan nada para ellos. ¡Vivoreznos ingratos de una sociedad que les mantiene, roen las entranas de su madre. Sin freno de ninguna clase, sin instrucción religiosa, desconociendo los deberes que al hombre ligan para con Dios, para consigo mismo y para con sus semejantes, se lanzan por la escala progresiva del crimen desde el hurto y el pillaje, hasta el robo a mano armada y el asesinato, y sin comprender la pendiente por donde se deslizan, empiezan por visitar una corrección de policía y acaban por arrastrar una cadena en la triste mansión de un presidio, o por servir de espectáculo a todo un pueblo, en el fatal banquillo de ajusticiado.

Estos desgraciados son miembros corrompidos de la sociedad, puesto que la inmoralidad tiene en ellos los mas decididos campeones, las revoluciones sus mas prontos agentes, y los hombres honrados sus mas constantes enemigos.

Con razon, pues, se pide a los gobiernos que atiendan a esta necesidad social, que fomenten la instrucción religiosa del pueblo, con lo que se da un gran paso para encontrar el remedio a tales males. Tambien nosotros hemos de dirigirnos a los que tienen

la alta misión de velar por el bien y la ventura de los pueblos; Pero antes que a los gobiernos debemos dirigirnos a otros que tienen la mayor parte de la culpa, y por consiguiente una gran responsabilidad ante el Tribunal de la divina Justicia.

Achaque viene siendo de los tiempos modernos el querer que los gobiernos hagan todo, sin que los particulares le presten su ayuda. Mucho pueden hacer en efecto los gobiernos, pero es indudable que no lo pueden todo sin el auxilio o cooperación particular.

En cuanto al asunto que nos ocupa, quienes son los principales interesados? ¿quienes los que mas pueden hacer? Los padres, que son los encargados por la Providencia de velar por sus hijos como un depositario sagrado de que en su día deban ser responsables ante Dios y ante la sociedad. Y desgraciadamente hay muchos padres indolentes que descuidando el cultivo de aquellos niños vastagos, cuando todavía es fácil darles buena dirección, crían en vez de probes ciudadanos, de hombres honrados y religiosos, monstruos que en su dia son baldón de su familia y azote de la humanidad.

Aman generalmente las madres a sus pequeños hijos, pero reconcentran su amor tan solamente en el bienestar de aquellos seres, y nada hacen por su felicidad eterna. Y no decimos bien, porque aquel amor es engañoso, y tanto, que ni aun el bienestar temporal les proporciona, puesto que la negligencia muele que les hace descuidar su educación es causa de que pasen todas las penalidades y susabores que son compañeros de la maldad y del crimen. Sucede en algunas clases de la sociedad que se enseñan los niños como por gracia a pronunciar expresiones malsonantes, o a veces maliciosas, siendo objeto de celebracion el que las repitan con claridad. Esto es, puesto el pie en la primera gradilla de la escala del mal. Y nose nos acuse de nimios, porque sabido es que el corazón del niño es impresionable como la cera. Aquel infante se va acostumbrando poco a poco a hablar malvado los ocho años de edad podrá no saber el catecismo, pero es indudable que habrá blasfemado y maldecido. Despues se le admite el tuteo por los padres. Segundadgracia, ¿si no respeta al autor de sus dias, al que para él representa la autoridad de Dios sobre la tierra, ¿a quien respetará? Tal vez nos diga que una escuela donde pueda recibir instrucción cristiana, pero se le deja disculpar libremente por las calles, acompañándose de otros jóvenes libertinos, y acostumbrándose a una absoluta y completa independencia. Un año mas y ya con mucha dificultad se encuentra remedio para esta criatura. Ya es

una planta infecta; un miembro podrido del cuerpo social. Entonces, aunque el padre conozca su error y quiera remediarlo, será tarde. El árbol cuando es tierno se endereza con facilidad y el jardinero sin ningún trabajo le da la dirección que le place. Cuando llega a echar hondas raíces, cuando su tronco se endurece, entonces es imposible hacerle variar de dirección; o se le deja crecer a su voluntad o hay que cortarle.

Cuando presenciamos espectáculos tan tristes y repugnantes como el que ha motivado este artículo, no podemos menos de compadecernos a la desgraciada víctima, y tanto como a ella a sus infelices padres. Ellos abandonaron sus hijos a merced de sus pasiones desde su más tierna edad; les vieron desde su adolescencia soberbios, altivos, resistirse al yugo de la autoridad, y en vez de castigarlos con mano fuerte, satisficieron hasta sus mas pueriles caprichos. Y sucede lo que no puede menos de suceder, según la ley invariable y eterna de las causas y de los efectos. El árbol malo dio malos frutos y produjo jermenes de maldad y de crimen. Pero es constante el oráculo divino: «Estos hijos serán los jueces de sus mismos padres,» porque los arrastraron con su ejemplo y enseñanza por la pendiente de la inmoralidad y del crimen.

Tengan presente los padres que Dios al concederles el fruto de bendición que deseaban, les impuso deberes gravísimos y una indeclinable responsabilidad. Procuren educar, pues, a sus hijos cristianamente, impriman en su corazón con la palabra y el ejemplo las saludables máximas del Evangelio; enseñenles a amar a Dios sobre todas las cosas, a no desear mal al prójimo, y ser compasivos y misericordiosos, y habrán dado un gran paso en la regeneración social, al par que se habrán una de sus mas formales obligaciones. Mañana continuaremos nuestras reflexiones sobre la materia.

## Sección oficial.

### Alcaldía Constitucional de Córdoba.

CONSUMOS.	
Recaudación contenida en el tercer período del corriente mes	501 923 88
Conceptos de los Espedidos	3 377 079
Derechos del Termino	923 88
Arbitrios Municipales	1 115 084
Idem Provinciales	6 416 047
Córdoba 26 de Marzo de 1867.	
E. C. de Torres-Labre.	

## Sección de noticias.

### NACIONALES.

La vista del crecido número de espedientes que todos los dias se remiten al ministerio de la Gobernación por las dependencias provinciales con el objeto de justificar servicios para obtener la cruz de Beneficencia, retirándose en su mayoría a sucesos ocurridos con ocasion de las enfermedades epidémicas que afligieron al país en distintas épocas, y con especialidad durante la invasión del cólera rampante en los años de 1864 y 65, se ha dispuesto que no se admitan ni cursen nuevos expedientes o propuestas, formuladas por servicios prestados con motivo de las pasadas epidemias, de epidemia que en su día fueron el objeto de tan amplias recompensas, y que a su vez, los gobernadores tampoco dispongan la insinuación ni remisión de los que se hallan en tales condiciones, y que al recibirlos, por otros hechos que se hallan en servicios legítimos y notorios que por sus circunstancias merezcan ser premiados con esta cruz, se subordinen en la formación de expedientes el pensamiento que presidió a su fundacion, no teniendo en cuenta la triplecion de la escampavía «Donastarr» del apostadero de Santander, aprehendida en la noche del 12 del actual en Arzu, tres bucos de géneros. La barquilla auxiliar de escampavía «La Venecia» del apostadero de Algeciras, aprehendida en la noche del 17 en la bahía del mismo punto una barquilla con 25 bulbos de abalorio.

Recibimos el correo de Canarias con noticias que alcanzan al 16 de este mes. Las noticias del interior de la isla son muy buenas. Una fuerte vendaval habia ocasionado danos de consideracion en varios puntos, echando por tierra cuanto habia en el paso destruyendo en pocos minutos las mas hermosas inoperables y abandonando a merced de las olas frías y helando a los barcos de las costas como lechugas de baraja. Ademas, los fuertes chaparrones se habian derramado en las montañas de terrenos altos y pendientes, ocasionando graves inundaciones y destrucción de mieses y cosechas. Las noticias de la plaza de la Luz el buque del cabotaje Esperanza, no hizo sino salir de la plaza de Santa Cruz de Tenerife para continuar su viaje.

Las obras del puente de Santa Cruz de Tenerife para continuar su viaje. Habiendo sido nombrado vicario general, don Juan de Dios de Viqueo, San Juan de los Rios, teniendo en el departamento de los tribunales del reino.

En el palacio episcopal se ha celebrado el 24 del corriente una reunión de los señores de la iglesia de la provincia protestante de la secta de los presbiterios.

## Sección de noticias.

### NACIONALES.

El antiguo periodista y empleado en el ministerio de Hacienda, don Francisco Orzáez, debe salir en breve para Cuba, a donde va destinado de jefe de sección de las rentas, por restos de la Habana por permuto con don Juan Manuel Teodoro, que vivió al ministerio de Hacienda en el departamento de los Comunes y primer secretario.

### ESTRANJERAS.

Parace positivo que Chile ha firmado con los ministros de Inglaterra, Francia y los Estados Unidos un convenio aceptando la tregua de seis meses, para que durante este tiempo tengan lugar en Washington las negociaciones de un paz definitiva entre España y las repúblicas del Pacifico. No sé si el Perú ha firmado ya igual capitulación.

Los reyes de Portugal deben visitar a España y a Francia, sino tambien a Italia, la Bélgica y la Alemania, según se ha anunciado.

El gobierno de Sevilla ha conseguido de los señores de Bados por los señores de Francia, ha tomado medidas para estimar la asistencia de las poblaciones contra la guerra, contentándose con las posesiones que el suya ha hecho.

La Nueva Prensa Libre de Viena asegura que el presidente del Consejo de Ministros francés, Fauréty, contestando al Consejo que habia las grandes potencias de la guerra de la isla de Cuba, el 4 de febrero, que será imposible presentar semejante proposición al Sultan.

Los rusos han ayudado con el emperador Bokhara un armisticio de ocho meses. El emperador dará un subsidio anual y permitirá establecerse pueblos militares rusos a cierta distancia de la capital.

Noticias de Nueva York recibidas por el cable transatlántico, desmentan la del movimiento de fuerzas federales hacia la frontera del Sur.

La coronación del emperador de Rusia como rey de Bulgaria se verificó probablemente a mediados de marzo en el palacio de San Esteban.

(156)   
... de Valois; si te hallases al pie de su trono que aguarda un nuevo rey; y cuando si oyese a Catalina llamarle esposo y al pueblo de Francia saludarle como al verdadero rey.   
—Catalina, madre mía, ¿cómo está el joven interrumpida.   
—¿Qué estáis loca? ¿Vais a matar a vuestro hijo?   
—Por toda respuesta dirigiose Mme. de Etampes hacia el secretario y sacó de él un medallón, y despues de levantar la tapa de oro que le cubria enseñó a Rafael. Al mirarlo dió un paso atrás. Creia estar viendo su propia imagen.   
—He aquí el retrato del delirio Enrique de Valois, el feliz esposo de Catalina de Médicis, el sucesor del rey don Francisco I, dijo la reina ante la duquesa.

(157)   
... CAPITULO IV.   
El duque de Saint-André sabe el nombre del asesino de su padre.   
—Rafael miraba a su madre con el ademán de un hombre que busca la llave de un enigma.   
—¿Me comprendéis ahora? — dijo la duquesa.   
—No me contestó el niño echando un buen sueño cuando le ofrecieron la leche.   
—Eugenia se echó a llorar y me comprendí de sus suspiros.   
—¿Te parece al delirio como una gota de agua en el desierto que se desmenuza? Sin embargo, dame cuatro años mas que tú; pero el sol del mundo ha testado tu rostro de tal manera que representas una imagen de la que realmente fuiste.   
Al lado de Enrique de Valois, ves-

(158)   
... Rafael guardaba un silencio profundo, interrumpido únicamente por los hondos suspiros que se le escapaban.   
—¿No has visto como yo? — dijo su padre, continuó Mme. de Etampes, varias legítimas de deposición; tú no has leído nunca en la voz de tu madre esas palabras: «Aquel es el verdadero hijo que reina en mi corazón.»   
—Ahora bien, repuso la duquesa con voz imperceptible, cuando tú me dices estas palabras, en el momento de Francia, ¿te detendrás por medio del cambio por temor a los obstáculos que se presentan? ¿Te detendrás luchando con tu ambición y tu orgullo?   
—¿Qué te importa si no tienes tú el que sea a cometer?   
—Pero será el ejemplo. Oh, no jamás jamás! — dijo con miseria — ¡deseo! — exclamó Rafael en medio de su desesperación.   
—Entonces, repuso la duquesa con

(159)   
... de la guerra de España, de la guerra a un solitario castillo a Catalina de

(159)   
... de la guerra de España, de la guerra a un solitario castillo a Catalina de

pueblo ruso, y dice que la política de Rusia tiene por objeto no la conquista ni la amenaza a Turquía...

Lord Stanley, ministro de Negocios extranjeros inglés, ha dicho en la cámara de los Comunes que ignora si las grandes potencias han dado nuevas garantías...

El Parlamento de Alemania del Norte continúa activamente los debates sobre el proyecto de constitución de la confederación del Norte...

El ministro de Negocios extranjeros inglés, lord Stanley, ha dicho en la cámara de los Comunes que Francia aconseja al gobierno otomano ceder la isla de Candia a Grecia...

El gobierno inglés ha prometido al Parlamento que durante la legislatura actual presentará un bill de reforma electoral para Escocia e Irlanda.

La «Rancia» niega la noticia que ha circulado por París de que el general Fleury, ayudante del emperador, había partido con una misión secreta e importante para Viena...

El hijo político de Garibaldi, Ricciotti, que había llegado a Atenas con algunos compañeros, con objeto de tomar parte en la insurrección candia, ha sido recibido con bastante frialdad por los comités cretense y epirota...

Escriben de Londres que desde el amanecer del lunes de la semana pasada, una multitud enorme, presa de la mas viva, aunque pacífica excitación, se agrupaba en las cercanías del palacio del Parlamento...

Dice la Crónica de Nueva-York, que si hubiera de continuar la campaña del Pacifico, cosa poco probable, la España estaría representada en ella por nueve buques acorazados, que son la «Numancia»...

la caída del gabinete Russell-Gladstone.

De la Correspondencia tomamos la siguiente carta: París, 23.—Por un telegrama de esta fecha habrán ustedes visto...

El Perú todavía no se ha adherido a la mediación, pero es indudable que lo hará, sobre todo en vista del estado revolucionario en que se encuentra...

También habrán ustedes visto que los Estados Unidos han sentado el pie en Santo Domingo comprando la bahía de Samaná.

El discurso de Víctor Manuel en la apertura de los Estados ha causado aquí buena impresión, si bien existe la desconfianza de que no podrá sacar adelante la cuestión económica...

La comisión del cuerpo legislativo que ha de entender en el proyecto de organización del ejército no es completamente del gusto del gobierno. Por más que en su totalidad se componga de amigos del gobierno...

Parece indudable que, si no completamente de acuerdo con el todo, se han convenido al menos Rusia, Francia y Austria en enviar una nota colectiva a la Puerta para que haga los mayores sacrificios posibles en favor de los cristianos...

Una parte de la prensa prusiana empieza a aconsejar al Austria la alianza con Prusia, y esta idea no debe estar muy lejos del pensamiento de ambos gobiernos...

Con motivo de la conducta del prefecto de Lila, departamento del Norte, señor Saint-Sier, en la cuestión de la greve de los obreros de Rubaix, parece que este señor será depuesto...

Dice la Crónica de Nueva-York, que si hubiera de continuar la campaña del Pacifico, cosa poco probable, la España estaría representada en ella por nueve buques acorazados, que son la «Numancia»...

que no es probable que puedan salir de allí por respeto a la neutralidad que aque-lla potencia guarda en el conflicto entre España, Chile y el Perú.

Los periódicos de Viena recibidos últimamente insisten en la concentración de grandes masas rusas cerca de Constantinoff, en las fronteras de la Podolia.

En los círculos bien informados de Berlín se pretende que el presidente del Parlamento de la confederación del Norte tomará por sí mismo la iniciativa para la enmienda del proyecto de Constitución.

Segun noticias de Haití del 23 de febrero recibidas por el vapor de las Antillas llegado a Southampton, en la noche del 22 del mismo mes tuvo lugar una tentativa a mano armada contra el palacio nacional, habitado por el presidente Geffrard.

—Buen pensamiento.—El digno gobernador de esta provincia trabaja asiduamente con el objeto de crear Asilos de mendicidad en todas las cabezas de partido.

—Viaje.—Han llegado a esta capital los diputados a Cortes de esta provincia el Sr. marqués de Campo de Aras y D. Luis de Cardenas y Chacon, los que hoy habrán emprendido su viaje a la corte.

—Alta y baja.—Se habla ya de algunos nuevos proyectos para la próxima feria de la Salud, y se dice tambien que faltarán algunas cosas que han contribuido mucho en los años anteriores a la vista y animación del mercado.

—Va pareciendo.—Cerca del sitio en que se encontró la cabeza del desgraciado picapiedra Juan Rodriguez se dice que han sido hallados un pantalón de paño burdo, un chaleco de pana...

—Subasta.—En la que se ha verificado para la reedificación de la plaza de toros se han rematado las obras a favor de varios sevillanos que han hecho en sus proposiciones bajas considerables;

pues han consistido en la suma de 61,034 rs. Ahora lo que a la sociedad conviene y el público desea es que estas obras se hagan pronto y bien.

—Buen hecho.—Hemos oído aplaudir el pensamiento de colocar marmolillos en las calles laterales de la plazuela de los Tejares.

—Beneficio.—La empresa de la compañía de ópera italiana ha cedido gratuitamente a la señora doña Arsenia Velasco la función de esta noche para su beneficio.

—Aumento del real.—Parece que se trata de activar el derribo de las ruinas que aun restan del edificio de la Victoria con el objeto de dar mayor ensanche al real de la feria de la Salud.

—Mal vecino.—A la salida de la puerta de los Mártires y a corta distancia de ella se hallan establecidos gran número de cerdos como en su casa.

—Teatro.—Está ensayándose la graciosa ópera en tres actos, «L'Élixir de amour», del Mro. Donizetti, en la que cantará por primera vez en esta capital el aplaudido caricato Sr. Camilo Parodi.

—A ellos.—Ya se hallan establecidos puestos de leche de vacas. Esto es un motivo, niñas, para salir de mañana.

—Rebaja.—La compañía del ferrocarril de Barcelona a Zaragoza ha convenido con la de Madrid a Zaragoza, Alicante en verificar una rebaja en las tarifas, merced a la cual el transporte de 1.000 kilogramos desde Barcelona a Córdoba costará solamente 298 rs.

—Tormenta.—Escribimos a la luz de los relámpagos y al ruidio de los truenos. En qué vendrá a parar todo esto? —Desmontadores.—El juzgado de la izquierda de esta capital por edificación de Juan de Fuentes Calandria y sus cuatro compañeros desmontadores en el término de Villaviciosa, para ofrecérles

la causa que se sigue contra Antonio Castro Campos por hurto.

—Flores.—El primer actor de este nombre, muy conocido en este teatro, ha llegado a Sevilla a ponerse al frente de la compañía que ocupa el teatro de Rioja.

—Uniformes.—Para entregarlos el 10 de abril próximo se han contratado en Rute 30 uniformes con destino a la música de aquella villa.

—A las mandadoras.—Sanguituelo encabierlas, preciosos por nuestro mal, que sin derecho de puertas, a nuestras bolsitas, les sisas el cuarto en real. Si el vicío es el que os domina...

—Lo que vamos a ver!—Parece que el sexo bello ha resuelto adoptar el traje corto en sustitucion de las largas colas que hoy usa en los vestidos. Lo me alegraré mucho, porque una de las cosas que mas me gustan en las mujeres son los pies con tal de que sean pequeños...

—Privilegios destructores.—Entre diez u once privilegios de invencion que se han pedido al ministerio de Fomento, figuran los siguientes: D. Oliverio Flores, de New-Haren, por un sistema perfeccionado de armas de fuego o D. Esteban Bonniu, de Paris, por un sistema perfeccionado para construir armas de fuego portátiles.

—Que sea feliz.—La fortuna sonríe en estos momentos a una pobre familia que habita en el barrio de San Roque de Sevilla, cuyo jefe se dedica al tráfico del carbon. El asunto es el tema de las conversaciones de los moradores de aquel arrabal, y todos se regocijan de que aquella haya favorecido a una joven de diez y nueve años de edad, que ayudaba a sus padres con el fruto de su trabajo.

—Desmontadores.—El juzgado de la izquierda de esta capital por edificación de Juan de Fuentes Calandria y sus cuatro compañeros desmontadores en el término de Villaviciosa, para ofrecérles

Gaceta.

Médici y la humillara a los pies de la favorita. En fin, tratará como un bastardo a Rafael el armero, al bagabondo sin nombre y sin patria...

—Muerto Enrique de Valois en medio del misterio; continuó la duquesa, y si olvidando que te llamas simplemente Rafael, consintieses en pasar por Enrique de Valois...

tidos ambos de igual modo, no os distinguirán ni aun los cortesanos mas antiguos, incluso aquéllos que sirvieron desde su infancia al futuro rey.

orgullo, mi esperanza, mi dicha, riquezias, a ser el verdadero rey, en el corazón de Catalina, y subirás orgulloso al tróno como antes el cual se inclinaria toda la corte...



SECCION DE AVISOS.

Agenda de la labandera, en que se apunta la ropa que remanente es le entrega. Se ballará en el despacho de este periódico.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Arrendamientos. Para desde San Juan próximo se arriendan las siguientes casas en esta Ciudad.

Una calle de Góngora núm. 44, con buenas habitaciones y recientemente obrada. Otra calleja de Guinan núm. 17, lindando con la anterior.

Venta. Se vende una silla de montar de las mejores condiciones y con todos los arreos correspondientes.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 3 en la calle Portera de Sta. Clara.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1868, y por término de 15 días, lo está el del cortijo de Arenillas altas.

Venta de baldosas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras.

Fábrica de fideos de Juan Fallotti, establecida en esta capital, calle de Lucano, antes del Póro, núm. 29.

Fruta de Cuernavaca. En la calle Almoneda, núm. 23, tienda, hay un buen surtido de los acreditados pimientos de Calaborra al precio de fábrica.

Casas en arrendamiento. Una calle San Fernando, núm. 42. Otra calle del Hornillo, parroquia de San Lorenzo, núm. 5.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa núm. 8, calle Badajillas.

Arrendamiento. Se arrienda la casa calle de S. Francisco, frente a la puerta de Hierro.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Giro. En el despacho de este periódico se giran todos los valores que se deseen.

Almacén de música. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, hay un gran surtido de música nacional y extranjera.

Monte de piedad del Sr. Medina. El lunes día 1.º del próximo mes de abril, desde las diez de la mañana hasta las 2 de la tarde, se celebrará para la subasta en pública almoneda de las ropas correspondientes.

Hallazgo. Inmediato a la estación del ferrocarril se encontró hace bastantes días un pánuelo blanco de hilo con un nombre escrito con tinta.

Arrendamiento. Se hace del cortijo nombrado Orden bajo, término de esta ciudad, a media legua de Guadalcázar.

Almoneda y subarriendo. Hay almoneda de varios muebles durante todas las horas del día.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco.

Teatro selecto antiguo y moderno, nacional y extranjero: colección de obras dramáticas de los mejores autores.

Tratado práctico de caminos, por D. Joaquín Montero, obra útil a todos los ayuntamientos, a los maestros de obras, directores de caminos vecinales, y muy particularmente a los que quieren ingresar en la escuela de ayudantes de obras públicas.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, recientemente obrada.

Almanaque de los Chistes, para 1867. Libro jocoso y festivo, contenido multitud de cuentos, epigramas, símiles y anécdotas.

Arrendamiento. El de media casa para desde San Juan próximo en adelante, calle de Carniceros, núm. 42.

Arrendamiento. Se arrienda una hedeiga grande en la calle de la Inolencia, núm. 44.

TARJETAS DE VISITA. Se hacen litografiadas en la imprenta del Diario de Córdoba a 42 y 14 rs. el ciento.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo en adelante se hace de la casa principal calle Puerta del Perdón, núm. 46.

Venta de fincas. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen se venden al contado ó a plazos las fincas siguientes.

En el término de Castro del Rio. Una huerta nombrada A. de Garci Calvo, compuesta de 3 fanegas de tierra de regadío.

Término de la Rámbla y a un cuarto legua de Fernán Núñez. De la cabida que tiene el cortijo nombrado Caño Alto, se venden 284 fanegas de tierra calma.

Las personas que deseen comprar las referidas fincas podrán pasar en Córdoba casa calle de los Alamos núm. 3.

MEDICAMENTOS FRANCESES EN BOGA

De venta en PARIS, 7, calle de la Feuillade MM. GRIMAULT y C.º

Farmacéuticos de S. A. 1 el príncipe Napoleón Depósito en Córdoba en casa de D. Diego Rayo

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO JARABE DE RABANO TONADO GRIMAULT Y C.º FARMACEUTICOS EN PARIS

El mas poderoso depurativo vegetal conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y el mas notable modificador de los humores, es según opinión de todos las facultades de medicina.

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO GRIMAULT Y C.º FARMACEUTICOS EN PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida é infalible de la gonorrea, sin tener ninguno de estrechez del canal ó de inflamación de los testículos.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA GRIMAULT Y C.º FARMACEUTICOS EN PARIS

La Pepsina es una feliz descubrimiento científico que posee la propiedad de hacer digerir los alimentos, sin ninguna fatiga para el estómago ni para los intestinos.

ENFERMEDADES DE PECHO JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL GRIMAULT Y C.º FARMACEUTICOS EN PARIS

Desde siglos, médicos y sabios han procurado encontrar un medicamento que pudiera curar las enfermedades del pecho, pero todas las investigaciones sobre el particular han fracasado.

FOSFATO DE HIERRO DE LERAS DOCTOR EN CIENCIAS INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS

No existe medicamento purgativo tan notable como el Fosfato de Hierro líquido de Leraz, así es que, todas las notabilidades médicas del mundo entero lo han adoptado.

Rob B. Laflecteur. El Rob Boyveau-Laflecteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GIRANDEAU DE ST. GERVAIS.

Depósito general en la casa del Dr. Girandea de St. Germain, París, 42 calle Richer.

Rob B. Laflecteur. Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU-LAFLECTEUR como el mejor autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la vida, FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconoce por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Troyano.

Tabacos de la Habana. En la espededuría frente a la puerta de San Juan se ha recibido un variado surtido de puro en las vitolas y a los precios siguientes:

Brebas de Regalo. Cabañas... 2. Chicas... 4. de la Estrella... 43. Regaña del Príncipe... 42. Regaña de la Reina... 43. Mediano... 9. Conchas Rio Hondo... 13. Conchas flor... 13. Londres buenos... 8. Londres malos... 8. Brebas chicas... 2 real.

Además, hay tabacos de varias clases en precios de 2, 2 y 1/2 y 3 rs. uno.

En picaduras hay de las famosas de la Provez, Cabañas, Esclapet, Madrilén y la Regaña, a 26, 30, 32 y 36 rs. en paquetes de una libra, y latas de 2, el el otro de una libra.

Arrendamientos de casas. Se verifica de las siguientes: La núm. 12 en la calle de Alarcón, con buenas habitaciones.

Casa. Se desea tomar en arrendamiento en esta población, y por un año, una casa de construcción moderna.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar de todas las marcas.

Almoneda. En la calle de San Francisco, núm. 64, de 8 a 4, de la mañana y de 2 a 4 de la tarde, se hace de varios efectos.

Arrendamiento. Se arrienda ó vende, al contado ó a plazos, una fábrica de jabón duro, situada en esta ciudad.

Arrendamientos. Desde San Juan del cortijo año se arrienda una casa principal núm. 29, calle del Póro.

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal, núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.